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《二十二》导演郭柯与济南观众见面

拍拍电电影影最最核核心心的的是是把把感感情情投投进进去去

本报讯（记者 刘雨
涵） 第四届济南国际合
唱节音乐会于25日拉开帷
幕。25日到29日期间，有6
场合唱节音乐会将在省会
大剧院上演。25日上午，国
际著名合唱团德国奥格斯
堡爱乐合唱团已率先走上
济南街头，在趵突泉上演

“合唱快闪”，与济南市民
互动，让人感受到了浓浓
的音乐氛围。

25日上午，德国奥格斯
堡爱乐合唱团的43人进入趵
突泉景区，起初公园内的人
们以为是外国旅游团，但当
他们突然站成队列放声高歌
起来，一些人才意识到这是
一次快闪表演，纷纷饶有兴
趣地驻足观看。虽然合唱团

成员没有身穿礼服，但感情
饱满，十分投入，面部表情随
着音乐起伏变化，整齐而曼
妙的歌声感染了游人。游客
秦先生点赞道：“虽然听不懂
他们唱的是啥，但是真好听！
而且连伴奏都没有，挺专业
的。这种演出形式很棒，听了
一场免费的音乐会。”

据德国奥格斯堡爱乐
合唱团负责人冯克介绍，该
乐团有着47年的历史，拥有
世界顶尖的音乐水平，谱写
了近半个世纪卓越的音乐里
程。快闪表演的既有16世纪
流传下来的德国古老歌曲，
也有讲述爱情故事的歌曲。
这样的演出形式在德国偶尔
也会有，但合唱团来到中国
济南著名的景点里表演，是

一次特别美妙的体验。“济南
的音乐氛围很好，人们都很
友善热情。”

济南市音乐家协会副主
席陈雷称，国际合唱节音乐
会邀请了来自德国、捷克、
以色列、澳大利亚四支世
界 一 流 水 平 的 国 外 合 唱
团，是历年来最多的一次，
为 了 让 更 多 市 民 了 解 合
唱、热爱合唱，今年的合唱
节突出了亲民性，“不仅在
大剧院音乐厅里演出，这
些著名合唱团还要与济南
市民进行文化交流，会陆
续在趵突泉、大明湖上演5
场户外‘合唱快闪’，还要
走进舜华社区表演交流，
让普通百姓都能领略到合
唱的魅力。”

趵趵突突泉泉畔畔突突然然来来了了
““合合唱唱快快闪闪””

今年的济南国际合唱节更国际，更亲民

作为近年最成功的动作片系
列，《杀破狼》凭借口碑积累了一批
粉丝，大部分人冲着影片“打得挺
狠”“战技爆表”而来。

但看完影片之后发觉，最大问
题来自古天乐。他的出现，让影片
在某种程度上丢失了优秀的传统，
都是由吴樾完成了大部分打戏。

为了让不能打的古天乐在
电影里看起来很能打，主创拼命
给他男主角光环。以屠宰场那场
打戏为例，全靠剪辑和替身帮
忙，在风格上是近身格斗、快切
碎剪，几乎所有带有难度的大幅
度动作都由替身完成，再剪接上
古天乐毒辣的反关节动作，这样
男主角看起来就霸道得很，基本
上是一秒解决一个坏蛋。

但是我想说，请把打斗片还
给动作明星，否则注意力全集中
在分辨替身的剪辑点上，出戏是
分分钟的事。反观现实中最能打
的托尼·贾，动作流畅、完整。问
题是，托尼·贾的打戏太少了。

好钢用不到刀刃上，这对于
动作片影迷来说，实在是一个不
折不扣的遗憾。全片也因此缺少
一场让观众真正燃起来的动作
奇观，毕竟，这不是巅峰强者之
间的对决。 （王振国）

天天娱评

请请把把打打斗斗片片

还还给给动动作作明明星星文/片 本报记者 倪自放

从开拍到上映经历了“九
九八十一难”，国内首部获得公
映许可的“慰安妇”题材纪录电
影《二十二》上映12天票房达
1 .56亿，成为中国内地首部票
房破亿的纪录片。《二十二》在
成为话题性影片的同时，也面
临着一些质疑。8月24日晚，《二
十二》导演郭柯在济南与观众
见面并接受记者采访，他表示，

“拍一部电影最核心的是把感
情投入进去，不用太多考虑观
众怎么想，如果只考虑观众想
法，导演将不会拍片。”

郭柯曾经拍过电视纪录
片《三十二》，当时幸存的“慰
安妇”老人仅剩32位，等2014
年开拍电影纪录片《二十二》
时，幸存老人剩下22位。今年

《二十二》上映时，片中受访
的老人仅剩下8位。让幸存的
老人讲述不堪回首的往事，
是件不容易的事情，郭柯说，
获得老人及其家人的信任是
非常重要的，“如果我贸然去
找这些老人，肯定无法获得
信任。我带着上海师范大学
中国‘慰安妇’问题研究中心
苏智良教授的介绍信去采
访，就顺畅多了，苏教授与这
些老人相处多年，有很深的

情感。老人们讲述时，都会先
问外边有人吗？得到肯定的
答复后才会讲述。当然，我们
能做的就是替老人保守秘
密，很多时候，我们就是静静
地倾听，甚至没有开机器。”

一部22位老人安静讲述
的纪录片，在这个暑期异军

突起受到关注，这让整个行
业都感到诧异。郭柯说，自己
走过许多城市的电影厅，看
到的都是满场观众，“我可能
是得了便宜又卖乖，我拍这
部纪录片之前，根本没有考
虑过观众的感受。如果考虑
不同观众的感受，我就不知

如何拍了，众口难调。我就是
得到一次自由拍摄机会，把自
己的感情投入进去很重要。”郭
柯坦言自己没想电影会受到
如此多的认可，“这部影片对中
国电影有重大意义，证明了中
国观众也认可爆米花电影之
外的作品。现在不少电影是
在骗钱，许多影片小朋友都
不能看，这样的电影为何能
进公众场合？电影要用真实
的感情去面对这个世界，《冈
仁波齐》也很好。”

之前有媒体报道，“郭柯
称《二十二》全部票房都会捐
给幸存老人”。对此，郭柯表
示，这是一个误读，因为电影
票房总数要多方结算，全部
票房肯定不是导演一个人能
够决定的，“我可以肯定的
是，归属我个人的收益，我肯
定会全部捐出去。当然，捐钱
的方式现在要考虑，如果是
十几万二十几万，直接捐给
老人们没关系，但现在这个
数字比较大，我会交给一个
机构，比如上海师范大学中
国‘慰安妇’问题研究中心，
在严格监管的前提下，分批
次转捐给老人或其家人。具
体数目我不方便透露，票房有
结算周期，具体进展我会在
微博公布，希望大家理解。”

郭柯

德国奥格斯堡爱乐合唱团上演“合唱快闪”。 本报记者 周青先 摄
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